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En conjunto con el Instituto Nacional de Bellas Artes 
a través de Salón de la Plástica Mexicana y el Museo 
UPAEP se inauguró la magna exposición temporal 
“Fanny Rabel y las Mujeres de la Plástica Mexicana.”
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Carlos Daniel Nieto, María del Mar Martínez, 
Cristian Villaroel Maceda y Marisol Cuellar, 
obtuvieron la presea dorada en el Nacional de 
CONADEIP realizado en Querétaro.
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Simulan al H. Congreso con el SIPAEP Cambio en la presidencia del GIIS

Campeones NacionalesCampeones Nacionales

En presencia de los Senadores Carlos Navarrete Ruiz y  
Humberto Aguilar Coronado, continuó la sesión plenaria del 
segundo Simulador Parlamentario de la UPAEP.

Con la participación de diez universidades del país, se llevó a 
cabo la reunión del Grupo Interuniversitario de Ingeniería 
Sísmica (GIIS), la cual tuvo como objetivo principal revisar los 
avances en relación a instrumentación sísmica y los proyectos 
de investigación conjuntos.

Como cada  primer miércoles de mes, la Escuela de 
Ingeniería Ambiental con el apoyo del Departamento de 
Ingenierías se da a la tarea de apoyar al medio ambiente y la 
cultura del reciclaje, recibiendo las botellas de plástico PET.
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La Academia de Francés del Departamento de Estudios de Lengua y 
Cultura  de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla y la 
Alianza Francesa de Puebla, A.C., invitan a la comunidad universitaria 
y al público en general a la Segunda Jornada de la Francofonía que 
se llevará a cabo el día 26 de marzo del año en curso. Este evento tiene 
como objetivo acercar al público al conocimiento de los pueblos 
francófonos y descubrir su riqueza a través de las diferentes 
manifestaciones culturales.

Segunda Jornada de la Francofonía
26 de marzo 2009
Museo    U p a e p 

P r o g r a m a      d e     a c t i v i d a d e s

Primera parte:

11 :00hrs .  Mesa  r edonda :  
“Visiones de la Francofonía y 
políticas lingüísticas”.

 Participantes:
Nadia Roy (Responsable de 
p r o m o c i ó n ,  r e l a c i o n e s  
públicas de la Oficina de 
Inmigración de Quebec en 
México, representante del 
Quebec)
Olivier Jost (Representante
 de Suiza Francófona)
Alexandra Torres Díaz
(Profesora de francés,
 representante del Líbano)

12:30hrs. Intervención musical a 
cargo de la Mtra. Judith Romero 
Porras, (Miembro de la Academia 
de Francés del Departamento de 
Estudios de  Lengua y Cultura)  
repertorio de compositores 
franceses.

13:00hrs. Presentación del 

S e r v i c i o  C a m p u s  F r a n c e  
(Embajada de Francia  en 
México). Servicio de apoyo a 
e s t u d i a n t e s  m e x i c a n o s  
interesados en continuar sus 
estudios universitarios en Francia.
           
Segunda parte:

17:00hrs. Conferencia: “ La 
cultura del vino en Francia” a 
cargo del Sr. Grégory Mercier-
Micheletti, director comercial de 
Francia Millesima.

18:30hrs. Concurso de platos 
típicos de países francófonos. 
Participantes: 

alumnos de francés del 
Departamento de Estudios de 
Lengua y Cultura y de la 
Alianza Francesa de Puebla, 
A.C.

20:00 hrs. Vino de honor.
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¡Si perdiste un celular en el CETEC y un reloj!
Acude al departamento de Servicios Magisteriales (Sala 
de Maestros), ubicado en el primer nivel del edificio C.

Servicios Magisteriales

¿Quieres hacer tu
SERVICIO SOCIAL
de manera
DIVERTIDA?

Informes e inscripciones
Promoción Deportiva:

3er piso Edif J

Vicerrector de Formación y Cultura
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UPAEP &VOLKSWAGEN

Subrayando como un aspecto estratégico el incrementar las 
competencias de sus colaboradores y el desarrollo de sus pro-
veedores, Otto Lindner, Presidente del Consejo Ejecutivo de 
Volkswagen de México en compañía del Dr. José Alfredo 
Miranda López, Rector de la Institución, inauguraron el 
Centro de Servicios de Alta Tecnología de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla.

El Centro de Servicios de Alta Tecnología de la UPAEP ha 
creado una infraestructura de laboratorio de primer nivel, que 
estará al servicio de la cadena productiva, apoyando a los pro-
veedores de la industria automotriz, principalmente a los fabri-
cantes de partes plásticas, en la mejora de sus procesos y en el 
desarrollo de nuevos productos. Pero sobre todo, “permitirá la 
formación en competencias tanto en la Universidad y como en 
las empresas que hoy difícilmente se encuentra en México”, 
señaló Lindner durante su intervención.

Por su parte, el Dr. José Alfredo Miranda López, Rector de 
la UPAEP, señaló que los servicios del CESAT, están enfoca-
dos al desarrollo de proyectos de investigación, innovación 
tecnológica, pruebas de certificación, desarrollo de materiales, 

productos y procesos, que buscan impactar en la cadena de 
valor de la industria, especialmente la automotriz, apoyando la 
reducción de costos y tiempos, además de contribuir a la for-
mación de talento; en momentos en el que el país demanda 
soluciones conjuntas para superar la crisis. 

Durante la inauguración de estas instalaciones, Otto Lindner 
destacó que “en Volkswagen estamos convencidos que pode-
mos y tenemos que ampliar mucho más la colaboración con las 
universidades, creando alianzas estratégicas con beneficio para 
ambas partes”. Añadió que “contar con este laboratorio es un 
importante apoyo para Volkswagen de México y para sus pro-
veedores”. También destacó la participación de los ingenieros 
de Volkswagen de México que apoyaron el proyecto con ase-
soría y con el proceso de homologación.

El directivo consideró que esto se convertirá en una ventaja 
competitiva para la UPAEP, para la cadena productiva de 
Volkswagen en México, y para Puebla como centro industrial.

Finalmente Otto Lindner expresó su reconocimiento a las 
autoridades de la UPAEP, por el esfuerzo, la inversión, la 
dedicación y la visión para emprender este proyecto, así co-
mo a las autoridades del Gobierno Federal y Estatal, por el 
importante apoyo económico que destinaron a este proyecto.

Inauguran laboratorio de plásticos en la Universidad

Estimado Señor Rector, Dr. José Alfredo Miranda López
Estimado Secretario del Trabajo José Antonio López Malo,
Estimados Profesores y Estudiantes de la Universidad,
Estimados Proveedores de Volkswagen de México,
Amigos de la prensa,
Damas y Caballeros,
Es para mi un gusto estar aquí, sintiéndome con la confianza 
que sólo entre amigos se da, muy a pesar de que mi opinión 
no es del todo satisfactoria en cuanto a la colaboración de las 
universidades, pero ahondaré en ello más tarde.

En estos tiempos es inevitable hacer referencia a la crítica 
situación que enfrenta la economía mundial y en especial, la 
industria automotriz. La crisis nos obliga a redefinir nuestras 
prioridades para tomar decisiones que nos permitan sobrevivir 
mediante acciones concretas a corto plazo que nos aporten be-
neficios tangibles, para ello también es necesario reforzar los 
objetivos estratégicos que aseguren nuestra competitividad y 
permanencia en el largo plazo.

Actualmente cualquier tecnología, equipo o maquinaria pue-
de instalarse alrededor del mundo, lo cual hace que el progreso 
tecnológico sea accesible a todos los países. La competitividad 
de una empresa, por lo tanto, es determinada principalmente 
por el desempeño de sus colaboradores. Es por ello que necesi-
tamos de colaboradores altamente calificados para ser exitosos.

Los retos actuales de calidad y la fuerte competencia en los 
mercados internacionales exigen especialistas altamente califica-
dos y para lograr esto, solamente con capacitación, innovación, 
trabajo en equipo y un proceso de mejora continua podremos 
enfrentar estos  y mayores retos.

Un eje central de nuestra estrategia es incrementar las compe-
tencias de nuestros colaboradores. Es esencial contar con cola-
boradores que tengan los conocimientos necesarios para tomar 
las acciones correctas y oportunas, debido a que contamos con 
productos y procesos cada vez más complejos y tecnificados.

Otro proyecto estratégico es el desarrollo de nuestros provee-
dores en México los cuales impactan directamente en la calidad 
de nuestros productos, su costo, y la capacidad de la fábrica para 
cumplir sus programas de producción. Para el éxito futuro de 
nuestra empresa es indispensable tener una base fuerte de pro-
veedores mexicanos.

Las estrategias exitosas requieren de socios estratégicos. Las 

universidades poblanas son, sin duda, aliados importantes 
que han aportado una buena parte del recurso humano con el 
cual Volkswagen de México ha construido el sendero de un 
camino exitoso en su historia en Puebla. 

En Volkswagen estamos convencidos de que podemos  y 
tenemos que ampliar mucho más la colaboración con las 
Universidades, creando alianzas estratégicas con beneficio 
para ambas partes.

Es importante resaltar que un elemento esencial de la 
cooperación con las universidades es la unión entre la teoría 
y la práctica. En México, hoy en día  no contamos con 
carreras apropiadas para los volúmenes prioritarios de la 
técnica automotriz.

En Volkswagen de México nos corresponde procurar que se 
instauren las carreras adecuadas en cooperación con las univer-
sidades para que de éstas, resulten especialistas que generen 
cambios  que beneficien a la industria no sólo mexicana sino 
internacional. Sería un paso trascendental lograr esto en Puebla 
y sobre todo, potencializaría los beneficios si este proyecto con-
tara con el apoyo incondicional del Gobierno.

Esta evolución ciertamente no sólo favorecería a Volkswagen 
de México, sino también impulsaría el desarrollo industrial del 
Estado de Puebla y de México.

Señoras y Señores,
Hoy con la UPAEP, damos el primer paso. 
El Centro de Servicios de Alta Tecnología de la Univer-

sidad ha creado la infraestructura de un laboratorio de primer 
nivel que estará al servicio de la industria regional y  nacional.  
En él se atenderá a nuestros proveedores, todo ello en bús-
queda de la mejora de procesos y en el desarrollo de nuevos 
productos. Cabe resaltar que estas acciones permitirán tanto 
en la universidad como en las empresas, crear competencias 
que hoy difícilmente se encuentran en México. 

Esto se traducirá en una ventaja competitiva para la 
UPAEP, para la cadena productiva de Volkswagen en 
México y para Puebla como centro industrial. Volkswagen 
de México expresa  su reconocimiento a la Universidad por 
el esfuerzo, la dedicación y la visión para emprender este 
proyecto y en el plano personal, expreso agradecimiento a 
mis colegas de Volkswagen de México que apoyaron el 
proyecto con asesoría y con el proceso de homologación, 

además es importante no dejar de lado el invaluable apoyo 
brin-dado por el Gobierno.

Estimado Señor Rector, mis felicitaciones a la UPAEP por este 
gran logro. Contar con este laboratorio es un importante apoyo 
para Volkswagen de México y para sus proveedores. Nuestro com-
promiso es hacer todo lo necesario para que esta inversión sea 
aprovechada en beneficio de su institución, de las empresas que 
integran nuestra cadena productiva y en consecuencia, en 
beneficio del estado de Puebla.

Estoy convencido de que a través del trabajo en conjunto, 
tendremos una colaboración muy fructífera.

Mucho éxito y muchas gracias

POR EL UNIVERSITARIO

Necesario el trabajo en conjunto
con empresas y universidadesPOR SR.OTTO LINDNER, 

PRESIDENTE VOLKSWAGEN MÉXICO
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“Más del 70 por ciento de los egresados de 
universidad se incorporan a una empresa en vez de 
emprender un negocio” expresó el Lic. Rafael 
Alatorre Galindo, Consultor Comercial de 
Manpower, con relación a la competitividad y la 
demanda laboral que crece cada día más, y en Puebla 
sólo el 30 por ciento tienen un negocio propio. 

Durante la conferencia Integración de Talento    
Latinoamericano  en el mundo laboral, el Lic Ala-. 
torre Galindo mencionó que para progresar dentro 
del campo laboral, es importante “cambiar la 
mentalidad del empleado mexicano” y fomentar el 
desarrollo colectivo.

Asimismo, recalcó que la crisis en México se está 
tomando como un pretexto para estancarse labo-
ralmente, pero en realidad no existe. Un ejemplo de 
esto, es la empresa internacional McDonald´s que ha 
vendido más en lo que va del año, que durante todo el  
2008, “cuando se supone que no había crisis”. 

Las empresas hoy en día buscan personas 
innovadoras, competitivas, creativas, dispuestas a 

trabajar en equipo y no sólo en beneficio propio. 
La experiencia es un elemento muy importante pero 
lo es más la preparación académica y la actitud 
emprendedora, según el Lic. Galindo.

Con la globalización y la influencia latinoamericana 
en las empresas internacionales, ha aumentado la 
competencia y el campo laboral, pero hace falta talento 
ya que los empleados no son eficientes y no se ven más 
allá de lo que el mercado requiere. Además la inver-
sión en la investigación y el desarrollo es casi nula. 

Para emprender una empresa hay que conocer las 
cualidades y debilidades de uno mismo, y las nece-
sidades que existen en el mundo actual para poder 
aportar algo nuevo, cargado de innovación, calidad y 
eficiencia. Para ello, se debe tener bien claro “el 
compromiso del trabajo propio, la responsabilidad 
laboral” y mantener el aprendizaje continuo. 

Manpower es la empresa líder mundial, encargada 
de la evaluación de empleados, capacitación, reclu-
tamiento y contratación permanente y temporal, 
cuyo objetivo es brindarles a las empresas todos los 
servicios para que puedan salir y destacar en el mun-
do laboral.

Por Claudia Quezada Urquiza

POR FERNANDA ROCHA

En presencia de los Senadores Carlos 
Navarrete Ruiz del  PRD y  Humberto 
Aguilar Coronado del PAN, dio inicio  
la sesión plenaria del segundo Simu-
lador Parlamentario de la UPAEP en 
donde alumnos del departamento de 
Ciencias Sociales integraron las 
bancadas de los tres fuerzas  políticas 
más representativos del país como son  
PRI, PAN y PRD.

En la realización del segundo 
SIPAEP los alumnos representaron 
distintas ideologías políticas teniendo 
como fin lograr acuerdos en las 
distintas comisiones tratadas. El bene-
ficio para el país fue el objetivo 
primordial en el debate que giró en 
torno a los temas de educación, rela-
ciones exteriores, reforma del Estado y 
seguridad pública resultando ésta la 
más polémica.

En la sesión plenaria llevada a cabo 
en el último día del sistema parlamen-
tario, se destacó el profesionalismo y 
fidelidad de los diputados hacia el 
color de sus partidos. Al inicio de esta 
asamblea debatieron las primeras 
comisiones, llegando a un acuerdo 
pacífico y claro; pero fue entonces que 
el ambiente  se vio afectado por el 
desacuerdo de ideas entre los 
representantes de las fracciones 
partidistas en la comisión de Seguridad 
Pública, provocando diversas confron-
taciones entre los estudiantes.

Al inicio del SIPAEP, se contó con 
la presencia de autoridades estatales 
como la diputada del PAN María 
Leonor Popócatl Gutiérrez, el dipu-
tado del PRI Humberto Aguilar 
Viveros, quien estuvo en represen-
tación del Presidente de la Gran 
Comisión del Congreso de Puebla, 
José Othón Bailleres Carriles, así 
como el coordinador de la Facultad de 

Ciencias Políticas, el  Mtro. 
Alejandro Guillén Reyes. Cabe señalar 
que la coordinación del evento estuvo 
a cargo de la Mtra. Claudia Ramón 
Pérez y se contó a su vez con la 
presencia de auto-ridades de la 
universidad.

Durante los primeros dos días, las 
sesiones se llevaron a cabo por las dife-
rentes comisiones en donde los tres 
partidos políticos pudieron debatir y 
presentar sus propuestas ante el 
presidente de la mesa directiva de la 
comisión correspondiente. Cabe men-
cionar que se contó con un panel de 
legisladores estatales que trató el tema 

contando con la presencia de 
Eduardo Rivera del PAN, José 
Momoxpan del PT y Malinalli García 
del PRI.

Este simulador dejó ver a los  futu-
ros diputados y senadores de los esta-
dos y del país. La fidelidad de los 
alumnos-diputados no pudo ser ex- 
presada de mejor manera, pero hay 
que recordar que los acuerdos y deba-
tes se forman con hechos y datos arro-
jados por estadísticas con alta credi-
bilidad, las cuales sólo son el camino 
para un cambio, el cual debe ser y será 
para el bienestar del país.

noicvonnI noicvonnI aaa ALUMNOALUMNO´́ ,,reto delreto del

por un país en crecimiento
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se preparan para una 

POR ADRIANA CASTILLO FLORES

El Simulador de Entrevista busca que los 
universitarios estén listos para enfrentar 
una cita formal de trabajo y que sean 
contratados para el empleo que les in-
terese, mediante la asesoría por parte de 
directores de empresas y expertos en 
recursos humanos. Es el segundo año en 
que este simulador se realiza y en esta 
ocasión también pudieron participar los 
alumnos de Medicina y Enfermería. 

Este evento fue organizado por el Pro-
grama de Proyección Profesional P3 de la 
UPAEP. De acuerdo a la Lic. Michelle 
Ruemler Bretón, dirigente de ese progra-
ma, es importante tener un buen desa-
rrollo académico, pero ese trabajo no 
puede valorarse correctamente si se pre-
senta una mala entrevista. Por ello es 
importante que el egresado sepa desen-
volverse y destacar sus fortalezas durante 
el encuentro con los reclutadores.

Mencionó que los errores más comu-

Próximosegresados

nes que se cometen en entrevistas de 
trabajo suelen ser una vestimenta poco 
formal, el uso de muletillas, la pobreza 
en el vocabulario, la impuntualidad o 
que el curriculum vitae esté incompleto.

El currículo debe incluir los datos 
personales, el perfil, los objetivos, las ha-
bilidades y aptitudes más destacadas, y los 
logros académicos. Debe resultar una car-
ta de presentación, donde el prospecto 
resalte lo mejor de sí mismo y que se 
distinga del resto de los entrevistados.

Algo que se debe evitar en un currículo 
es describir los estudios previos a la uni-
versidad, ya que actualmente solamente 
se anotan los estudios superiores. 
Además, el nivel de inglés es recomen-
dable que se especifique con el puntaje 
TOEFL (Prueba de inglés como idioma 
extranjero, por sus siglas en inglés), en vez 
de detallar con porcentajes el dominio de 
cada habilidad en esa lengua.

Para Rosa María González y Miguel 
Ruiz, provenientes de Laboratorios ar 

Exakta, el nerviosismo causa que los 
entrevistados tengan algunas fallas, por lo 
que recomendaron relajarse y compor-
tarse de manera natural y sin fingir. Es 
importante ser claro y conciso en el 
lenguaje, y presentar una actitud moti-
vada. Aparte, la persona debe conocer a 
la empresa a la cual pretende ingresar, así 
como las aportaciones que le brindará. o 

Señalaron que con un perfil adecuado 
se puede conseguir en empleo, incluso 
sin experiencia profesional, aunque 
depen-de de la empresa y del puesto.

Los alumnos de todas las carreras po-
drán participar en el siguiente Simulador 
de entrevista, que será el 22 y 23 de abril, 
en el lobby del edificio T.

importante

Tu 
participación 
es 

importante

Tu 
participación 
es 

Con la presencia de catedráticos y autoridades de 
diez universidades del país, se llevó a cabo la reunión 
del Grupo Interuniversitario de Ingeniería Sísmica 
(GIIS), la cual tuvo como objetivo principal revisar 
los avances en relación a instrumentación sísmica y 
los proyectos de investigación conjuntos.

Durante el evento el presidente de dicha 
organización, Mtro. Rafael Martín del Campo 
Alatorre, dio una breve reseña del trabajo que se 
realiza desde hace ya 15 años que tiene funcionando 
el Grupo. “Uno de los retos más importantes que 
tenemos es aceptar el compromiso de ofrecer mayor 
seguridad a nuestras estructuras a través de la 
reglamentación y el empleo de las nuevas tecnologías 
de la ingeniería y la comunicación” mencionó.

Asimismo, explicó que entre los retos más 
importantes que pretende alcanzar el Grupo está el 
desarrollar proyectos continuos conjuntos de 
investigación científica en Ingeniería Sísmica, crear 
programas de intercambio académico en el área de 
esta Ingeniería y apoyar a las autoridades civiles en la 
elaboración de reglamentos y normas de 
construcción para el beneficio de la sociedad.

“Lamentablemente en México se tiene una cultura 
de reparación y no de prevención y precisamente éste 
es el fin de la reunión”, externó el presidente 
diciendo también que éste es uno de los motores que 
mueven a esta asociación civil.

Asimismo, se realizó la elección del nuevo 
presidente del GIIS, para el período 2009-2012 que 
por decisión unánime asumió el M.I. Jaime Juárez 

�B�o�t�e�l�l�o�,� �i�n�v�e�s�t�i�g�a�d�o�r� �d�e�l� �á�r�e�a� �d�e� �f�í�s�i�c�a� �d�e� �e�s�t�a� 
�i�n�s�t�i�t�u�c�i�ó�n�.� �E�n�t�r�e� �l�a�s� �f�u�n�c�i�o�n�e�s� �y� �a�c�t�i�v�i�d�a�d�e�s� �a� 
�r�e�a�l�i�z�a�r� �e�s�t�á�n�:

�S�e�r�v�i�r� �d�e� �e�n�l�a�c�e� �e�n�t�r�e� �l�a�s� �d�i�f�e�r�e�n�t�e�s� �i�n�s�t�i�t�u�c�i�o�n�e�s�.
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�O�r�g�a�n�i�z�a�r� �y� �a�c�t�u�a�l�i�z�a�r� �l�a� �i�n�f�o�r�m�a�c�i�ó�n� �r�e�f�e�r�e�n�t�e� �a�l� �G�I�I�S�.
�D�a�r� �s�e�g�u�i�m�i�e�n�t�o� �a� �l�o�s� �a�c�u�e�r�d�o�s� �d�e�l� �C�o�m�i�t�é�,� 

�i�n�c�l�u�y�e�n�d�o� �c�o�n�v�o�c�a�r� �r�e�u�n�i�o�n�e�s�.
�P�r�o�m�o�v�e�r� �y� �r�e�p�r�e�s�e�n�t�a�r� �a�l� �G�I�I�S�.
�V�e�r�i�f�i�c�a�r� �e�l� �c�u�m�p�l�i�m�i�e�n�t�o� �d�e�l� �C�o�n�v�e�n�i�o� �G�e�n�e�r�a�l� 

�d�e� �C�o�l�a�b�o�r�a�c�i�ó�n�.
Verificar el cumplimiento y la vigencia de los 

Convenios Específicos relacionados con el Convenio 
General de Colaboración.

Cabe resaltar que dentro de las universidades que 
participan en el GIIS están: UAM, UAG, UMSNH, 
UAEM, UNACH, ULSA, ITESO, ITSCCH y 
UPAEP. Además de que durante el evento se contó 
con la presencia del Dr. José Alfredo Miranda 
López, Rector de la UPAEP y el M.I.  Jaime Juárez 
Botello, Secretario Técnico e investigador del 
departamento de Ingenierías de la UPAEP.

l rE  maest oJuárez Botello
asume la presidencia del GIIS

POR KARLA DANIELA SOSA GAVI
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cine
 Citaré algunos ejemplos, tomados de Timbal-

Duclaux en “Escritura creativa” (1993) para 
clarificar lo que planteo.

El autor comenta la existencia de títulos huecos, 
llenos de vacío (por paradójico que seslea) y cita 
como ejemplo: “La seguridad de las centrales 
nucleares”.Y agrega posteriormente a su texto su-
gerencias para transformar dichos títulos huecos 
tales como la composición gramatical en afirmati-
vo, negativo e interrogativo, o bien con alguna 
fórmula de las palabras clave para preguntas, o 
qué tal como un hecho, una opinión o reco-
mendación. En el orden citado: -La seguridad de 
las centrales nucleares está garantizada. -La seguri-
dad de las centrales nucleares está garantizada. -La 
seguridad de las centrales nucleares, ¿está garan-
tizada?-¿Quién garantiza la seguridad de las 
centrales nucleares? -¿Por qué es preciso garan-
tizar la seguridad de las centrales nucleares? -La 
seguridad está garantizada, día y noche, en las 
centrales nucleares. -La seguridad nuclear es muy 
superior a la de los transportes aéreos. -Es preciso 
mejorar todavía la seguridad de las centrales 
nucleares.

Así pues trabajemos en nuestras redacciones, 
sean del tipo que se nos presenten: resúmenes, 
ensayos, reportes… para que el contenido y los 
títulos sean como el buen cine mudo y no se 
conviertan en un escrito mudo -porque siempre 
hay algo que decir y algo que escribir para leer-.

“

Quisiera que reflexionemos un momen-
to sobre cómo la biotecnología puede 
ayudar a solucionar problemas ambien-
tales. La contaminación del suelo por 
metales pesados es un problema latente 
en México y a nivel mundial. Se han es-
tudiado técnicas tradicionales como la 
remoción o calentamiento del suelo que 
resultan invasivas, muy costosas y que 
pueden originar productos secundarios. 

Técnicas no tradicionales y económica-
mente viables para la remoción de meta-
les pesados, como la fitorremediación, 
han cobrado importancia y despertado 
interés. La fitorremediación es el empleo 
de plantas para la remoción de contami-
nantes de suelos, sedimentos y aguas freá-

ticas (Dietz & Schnoor, 2001; McGrath 
& Zhao, 2003). 

En la naturaleza existen pocas plantas 
hiperacumuladoras e hipertolerantes, las 
cuales acumulan metales y los secuestran 
dentro de un compartimento especializa-
do, la vacuola a través de transportadores 
específicos presentes en su membrana lla-
mada tonoplasto. 

Una de ellas es Arabidopsis halleri 
(ver figura) que es capaz de hiperacumu-
lar Zinc y Cadmio y que exhibe una 
tolerancia a ambos metales (Dräger et al., 
2004). A pesar de las ventajas presenta-
das de utilizar A.halleri como una planta 
fitorremediadora, hay varios obstáculos 
significativos que deben ser vencidos. 
Arabidopsis halleri es una planta de cre-
cimiento lento y de biomasa pequeña, 
características típicas de una planta hi-

peracumuladora de metales pesados 
(Bert et al., 2000).   

Características ideales de una buena fito-
rremediadora son entre otras, una bioma-
sa abundante donde se puedan acumular 
la mayor cantidad de metales pesados y 
que presente crecimiento rápido. 

Por tanto, se deben estudiar a fondo los 
mecanismos que utiliza A. halleri para acu-
mular y tolerar Zinc y Cadmio, en otras 
palabras conocer los mecanismos de la la 

Componentes típicos de una célula vegetal
Arabidopsis halleri de 4 meses de

 crecimiento en suelo germinada de semilla

POR M.C. MARÍA CRISTINA 
MIRANDA VERGARA

En la vida de cada hombre existen hechos que marcan 
su camino de forma trascendental para que en el futu-
ro, su temple sea formado de manera integral. Una de 
las decisiones más importantes, además de elegir a 
nuestras amistades y/o pareja es escoger la carrera que 
nos proyectará en el ámbito profesional.

Para orientar a los jóvenes a escoger la mejor opción, 
nuestra casa de estudios desde 1989 organiza la Vivencia 
Vocacional en donde los jóvenes de diversos estados de 
la República así como Puebla, tienen la oportunidad de 
disfrutar de nuestras instalaciones a modo de sentir por 
un día la maravillosa experiencia de la vida universitaria. 

Gracias al interés mostrado por parte de la UPAEP 
hacia los jóvenes, éstos tienen también la facilidad de 
estar en contacto con infraestructura educativa de primer 
nivel que en un futuro, si se deciden a estudiar aquí les 
permitirá despuntar de forma importante gracias a las 
bases brindadas en esta Alma Mater.

Más allá de vivir un día UPAEP, la importancia de 
este evento radica en el fortalecimiento de las relaciones 
Universidad-futuros alumnos, proyectando así a nuestra 
institución como una de las casas de estudios con mayor 
acercamiento a la juventud que en un futuro regirá las 
altas esferas del mundo laboral.

Además de la experiencia de un día universitario, se 
inauguraron los trabajos del Museo UPAEP con la mag-
na exposición temporal  “Fanny Rabel y las mujeres del 
salón de la plástica mexicana”. Es importante que a pe-
sar de nuestras ocupaciones como trabajos, tareas, clases 
y demás nos demos la oportunidad de tener unos minu-
tos cerca del arte. Recordemos que parte de nuestra 
formación estudiantil radica no sólo en los conocimien-
tos obtenidos de los libros, sino en la sensibilidad que 
tenemos para ser receptores de los estímulos que el 
ambiente de aprendizaje nos ofrece.

Tú que ya eres estudiante UPAEP y quizás hace 
tiempo viviste tu primer día como universitario, hoy por 
hoy disfruta los beneficios que nos representa ser parte 
de esta Institución. Recuerda que somos parte del míni-
mo porcentaje que cuenta con la oportunidad de estu-
diar en una universidad privada, no te arrepentirás si día 
con día entregas todo y muestras empeño en tus estu-
dios, verás los resultados que en un futuro se traducirán 
en éxito y grandes logros para ti.

absorción, transporte y secuestro de 
me-tales para poder diseñar plantas que 
pue-dan ser útiles en la fitorremediación. 

Así tenemos una planta como la parte 
biológica y sólo falta detallar la tecnología 
y probar las plantas en campo para poder 
limpiar suelos contaminados con metales 
pesados, al poner a la biotecnología al 
servicio del medio ambiente y de la me-
jora de la calidad de la vida humana.

La  y el medio ambienteCalidad de Vida

Las imágenes del cine en general tienen gran 
impacto en su público y aunado a éstas siempre 
viene a colación un buen guión; me explicaré 
brevemente. Aunque en una película se reflejen 
los mejores efectos especiales, o actúe el más co-
tizado y guapo actor o actriz, si la historia no es 
buena corre el gran riesgo de quedarse con una 
evaluación negativa por parte del espectador. Y 
para tener una buena historia no se necesita que 
en la trama aparezcan decenas de diálogos de 
relleno, si no qué me dicen del cine mudo que 
obvio como su título lo indica nada se hablaba y 
poco se escribía y fue un gran éxito; quién no 
recuerda por ejemplo a Charles Chaplin.  

Lo mismo sucede con un libro. Traigan a su 
mente el título del libro que más les ha llamado la 
atención, o bien el último que hayan leído, o por 
qué no el de su autor favorito; quizá el nombre 
del libro cuya portada aparece ahora en los 
anaqueles de alguna tienda de almacén como Best 
Seller. Bueno, el que ustedes gusten. Retomemos 
entonces la idea.

Si el cine necesita una buena historia aunque 
hablemos de cine mudo, un libro necesita 
también la esencia de un buen contenido (de 
aquellos que trajeron a su mente, desechen el 
que no cumpla con el calificativo). 

Y ahora qué decir de los títulos; que tanto en 
películas como en libros pueden reflejar perfecta-
mente la esencia o bien ser engañosos.

Del 

“

allibro dmu o

Para Redactar Bien
POR  L.C.C SILVIA RUBÍN
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Desde Primavera 2008, el primer miércoles de cada 
mes en el Pasillo de los Fundadores, la Escuela de 
Ingeniería Ambiental  con el  apoyo del  
Departamento de Ingenierías se da a la tarea de 
apoyar al medio ambiente y la cultura de reciclaje 
dentro de la Universidad, recibiendo las botellas de 
plástico PET (Polietileno de Tereftalato o 
Politereftalato de etileno por su denominación 
técnica) y actualmente se suma la colecta de papel.

Esta cruzada surge de la materia de “Prevención de 

la contaminación” como proyecto final de los 
alumnos y su objetivo principal es concientizar a la 
comunidad universitaria sobre el consumo, así como 
la reutilización de estos materiales. En entrevista, la 
maestra Genoveva Rosano Ortega, académica del 
departamento de Ingeniería Ambiental señala el 
éxito que ha tenido la colecta, la gran participación y 
colaboración de estudiantes no sólo de aquellos que 
cursan la materia, sino también de muchos otros de 
distintas carreras que se han unido a esta labor, ya sea 
por servicio social o interés en apoyar al ambiente. 

Cabe resaltar que todo lo que se recauda se lleva a 

POR MARÍA FERNANDA PÉ REZ ARIGUZNAGA

¿Sabías que?¿Sabías que?
Había una fuente en la explanada principal 

donde aventaban a los estudiantes que 

cumplían años.

Antiguamente una de las novatadas era 

meter a los alumnos en cisternas hasta que se 

mojaran totalmente.

El primer Centro de Integración 

Universitaria fue en Cholula.

La Universidad tuvo águilas de mascotas que 

se donaron a Africam Safari.

¿Sabías que?

´ ´ empresas de reciclaje y se verifica que realmente se 
reutilicen los materiales, además dan un retorno 
económico, mismo que permite ofrecer a los 
alumnos incentivos para motivar la participación. 

El reto es consolidar esta campaña para hacerla 
permanente, motivar a las nuevas generaciones a 
unirse a esta labor y hacer del reciclaje un hábito 
dentro de la Universidad, y gracias a la colaboración 
del Departamento de Servicio Social y el 
Departamento de Prensa y Comunicación se están 
logrando cumplir con los objetivos.

¿Conoces la campaña de colecta de Pet y papel? 

¿Qué opinas sobre la campaña de reciclaje del PET en la UPAEP?

Eduardo Barragán Flores
Administración de Empresas

6º Semestre

Es un beneficio a la comunidad y es 
una forma útil de ayudar

Guadalupe Limón Hidalgo
Psicología

4º Semestre

Está muy bien reciclar todo aquello 
que se desperdicia

Socorro Cuevas
Medicina

4º semestre

No había escuchado de la campaña, pero 
ayuda mucho porque disminuye la 
contaminación y se crea la culturade separar 
los desechos y lo que se puede volver a utilizar.

VozUniversitaria



10
Miércoles 25 de marzo de 2009 Miércoles 25 de febrero de 2009Miércoles 25 de febrero de 2009

15

A través de la Facultad de Psicología y dirigido por  la 
Psic. Xóchitl Velasco López, Coordinadora del 
Área de Educación Continua de la UPAEP, se 
realizó el curso Generalidades de Estimulación 
Temprana, el cual tuvo como objetivo que el alumno 
adquiera las bases para realizar evaluaciones de 
crecimiento y desarrollo en niños sanos, así como en 
infantes con factores de riesgo.

“El desarrollo neurológico de bebés y niños en ge-
neral, tiene su más importante periodo de formación 
durante los primeros años de vida” explicó Velasco 
López en relación a que un adecuado programa de 
estimulación temprano, ofrece mayores oportunidades 
de desarrollo para los pequeños.

Es importante resaltar que los candidatos para inscri-
birse al curso tuvieron que investigar y aprender desde 
los conocimientos mínimos de desarrollo infantil, esen-
cialmente participaron estudiantes de las carreras de 
Psicología, Pedagogía, Medicina, Profesionistas y estu-
diantes en áreas de la salud.

Con asistencia de la instructora María Estela Melén-
dez, el itinerario del curso se dividió en tres bloques, el 
primer módulo estuvo enfocado a las bases teóricas que 
justifican el desarrollo de programas de estimulación 
temprana, seguido por el segundo, una evaluación que 
facilitó las bases teóricas y prácticas sobre el cono-

cimiento de desarrollo normal y anormal del niño de 
0 a 2 años y finalmente en donde se instruyó para 
proponer actividades y diseñar programas de inter-
vención temprana.

Gracias a la realización de estos cursos en donde se 
permite proponer estrategias de intervención temprana 
acorde a las necesidades específicas de los pequeños, los 
egresados del curso tendrán la oportunidad de brindar 
orientación en Estimulación Temprana en Hospitales, 
Clínicas de primer nivel y Centros de Atención Infantil.

Si no alcanzaste lugar en este curso, o tienes interés 
en la Certificación en Salud Pública, el 28 de marzo de 
2009, dará comienzo el “Diplomado en Actualización 
en Salud Pública”, para mayores informes,  marca al 
(222) 229 94 00 Ext. 7139, 7668, 7669, 7671, o bien 
envía un correo  a educacioncontinua@upaep.mx.

Estimulacion temprana 
 desarrollo infantilla base del buen

Por Brunno Schiavon Hernández

Varonil 

Carlos Daniel Nieto, triple medallista de oro para las águilas, fue reconocido como el mejor competidor del Nacional

UPAEP conquistó la posición de honor en el Cam-
peonato Nacional de Tae Kwon Do de la Comisión 
Nacional Deportiva de Instituciones Privadas 
(CONADEIP) desarrollado los días 18 y 19 de mar-
zo en la UVM Querétaro.

Las águilas tomaron ventaja en los rankings desde el 
primer día de competencia con la Medalla de Oro en 
Poomsae (formas) individual rama varonil con Carlos 
Daniel Nieto, quien en su debut en CONADEIP, 
mostró el nivel que lo proclamó campeón de este año en 
el abierto de Brasil y USA para refrendar su jerarquía.

La segunda medalla de oro para UPAEP llegó de la 
mano de María del Mar Martínez en poomsae indi-

vidual femenil, con lo que se proclamó bicampeona 
de la CONADEIP en esta competencia, ya que 
también había ganado el año pasado en Torreón.

Nieto y Martínez, unieron talento para la tercer presea 
de oro para la UPAEP al proclamarse vencedores en la 
competencia mixta de parejas.

Christian Villaroel y Marisol Cuellar se ubicaron en 
la 5ta. Posición por parejas en la categoría Juvenil “C”, 
Ana María Venegas y Héctor Robles se colocaron en el 
6to. Lugar en 1era. Fuerza y Coral Mata con Miguel 
Ángel Saldaña se establecieron en la 7ta. Posición.

La segunda jornada dio paso a los Combates y 
UPAEP nuevamente conquistó medalla de oro ahora en 
la categoría juvenil “C” peso Welter con Cristian Villaro-
el Maceda, quien también refrendó el triunfo del año 

pasado en Torreón para conseguir el bicampeonato.
Marisol Cuellar ganó el cuarto Oro para las 

Águilas en peso Heavy Categoría Juvenil “C” 
femenil.

Carlos Nieto mostró nuevamente su jerarquía y 
obtuvo el 1er. Lugar en peso Heather, lo que 
combinado con sus dos medallas en formas dio paso a 
su reconocimiento como mejor taekwondoín de la 
competencia.

Héctor Robles se quedó con medalla de bronce en 
peso Fin 1era. Fuerza varonil, mientras que Miguel 
Ángel Saldaña conquistó la plata en peso fly.

Coral Mata obtuvo la plata de los pesos Light de 
1era fuerza femenil en una pelea donde el jueceo fue 
bastante cuestionado.

De esta manera y pese a llevar una delegación no muy 
numerosa, los esfuerzos de las Águilas de Tae Kwon Do 
se vieron recompensados con la Medalla de Oro por 
equipos en la rama varonil, Medalla de Bronce por 
equipos en la rama femenil y la distinción como mejor 
competidor de la rama varonil a Carlos Daniel Nieto.

UPAEP continua con su buen año en el Tae Kwon 
Do donde inició cosechando resultados en el Abierto de 
Brasil con Carlos Nieto, Abierto de la Ciudad de Mé-
xico, Campeonato Elite de Federación, Abierto de USA 
y ahora el Campeonato Nacional de la CONADEIP.

La próxima semana 7 taekwondoínes UPAEP estarán 
buscando el pase a la Universiada Nacional en el Torneo 
Regional que se llevará a cabo en Pachuca, Hidalgo.

  de ConadeipCampeón Nacional
 en   Tae Kwon DoUPAEP

POR ADRIANA RAMIREZ SALAZAR´

En la rama femenil se obtuvo medalla de bronce
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Con la intención de ofrecer un acercamiento al arte 
que implica la danza en la vida del hombre, la Lic. Loli-
beh Hernández Rodríguez, Directora  Artística  de la 
Academia de Danza Contemporánea “Rodanza” 
impartió la conferencia titulada “Danza a través de los 
ojos del Espectador”.

  El encuentro abordó al arte  vivencial como la 
manifestación del espíritu, el corazón, la mente y 
además abre horizontes que ningún objeto material 
puede abrir. Asimismo, como la más íntima expresión 
de los sentimientos más profundos del ser humano.

  En relación a la problemática que la falta de 
espacios alrededor de la república representa para la 

Una manera 
                   Por Karen Elizabeth Omaña Gilbón

de expresión

Motivada por el interés de acercar la 
estética a los universitarios y propor-
cionar un escenario que invite a 
disfrutar de los placeres de la vida, se  
inauguró en conjunto con el Instituto 
Nacional de Bellas Artes a través del 
Salón de la Plástica Mexicana y el Mu-
seo UPAEP con la magna exposición 
temporal “Fanny Rabel y las mujeres de 
la Plástica Mexicana.”

Con más de 90 piezas tanto de 
pintura como escultura, inició el evento 
bajo la dirección del Arqlgo. Eduardo 
Merlo Juárez quien dio la bienvenida y 
presentó a los invitados: el Ing. José An-
tonio Quintana Fernández, Presidente 
de la Junta de Gobierno de la UPAEP, 
el Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de la Universidad, el Mtro. Miguel 
Ángel Garijo Ureta, Vicerrector de 
Formación y Cultura, en represen-
tación del Lic. Mario Marín Torres, 
Gobernador del Estado de Puebla, el 
Mtro. Alejandro Montiel Bonilla, Se-
cretario de Cultura. Asimismo se contó 
con la presencia del Arq. Emilio Velás-
quez Gallego, Subdirector del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia de 
Puebla y  la Lic. María Cecilia Her-
nández Ríos.

Tras unas breves palabras por parte 
del Dr. Alfredo Miranda López, Rector 
de esta casa de estudios, la Lic. María 
Cecilia Hernández Ríos, subsecretaria 
de la Subsecretaría de Desarrollo 
Turístico y Capacitación, el Ing. José 
Antonio Quintana Fernández, Presi-

dente de la Junta de Gobierno de la 
Universidad y el Lic. Ernesto Cortés 
García en representación de Blanca 
Alcalá Ruiz, Presidenta Municipal de 
Puebla cortaron el listón, con lo que 
oficialmente se inauguró la exposición 
temporal “Fanny Rabel y las Mujeres de 
la Plástica Mexicana.

También asistieron en represen-
tación del comandante de la Veinticin-
co Zona Militar, Roberto Gustavo 
García Vergara, su esposa María Mag-
dalena Aurora Gómez de García, en 
representación del Mtro. Darío Carmo-
na García, Secretario de Educación 
Pública del Estado, la Mtra. Aminda 

López Rodríguez, Coordinadora 
Aca-démica de la Dirección General, el 
Lic. Ernesto Cortés García en represen-
tación de Blanca Alcalá Ruiz, Presi-
denta Municipal de Puebla, la Lic. 
Cecilia Santacruz Tlalbañe, Directora 
del Salón de la Plástica Mexicana, la 
Dra. Emilia Zedillo Ramírez en repre-
sentación del Mtro. Enrique Agüera 
Ibáñez, rector de la BUAP, el Mtro. 
Edgar Gracida Olvera, coordinador de 
Difusión Cultural de la UMAD, en 
representación del Mtro. Job César 
Romero Reyes, rector de la UMAD, la 
Lic. Evelyn Flores Rueda, Directora del 
Museo UPAEP; y de igual manera, los  

integrantes del Grupo de la “Galería 
de Arte Contemporáneo”.

 “La obra de Fanny no es pintura 
personalista, si no social, siempre con 
una viva emoción, sin pretensiones, lle-
na de femineidad  que la hacen una ar-
tista completa” y en conjunto con las 
obras de las mujeres de la Plástica Mexi-
cana, se logró una exposición llena de 
vida, sentimiento, color, alma y sobre 
todo con una fresca visión del arte 
mexicano a través de talentosas artistas.

Con David Alfaro Siqueiros como 
maestro, Fanny Rabel ingresó a la es-
cuela de pintura y escultura; posterior-
mente, bajo la dirección de Frida 
Kahlo, comenzó, junto a Arturo García 
Bustos, Arturo Estrada y Guillermo 
Monroy, como muralista e ingreso al 
salón de la Plástica Mexicana, además 
colaboró como asistente de Diego Rive-
ra en los frescos de Palacio Nacional .

En esta exposición temporal, se 
conjunta la visión de más de 40 mujeres 
artistas del Salón de la Plástica Mexi-
cana, como Evangelina Elizondo, Rocío 
Caballero, Eliana Menasse y Miriam de 
la Riva, por mencionar algunas, y ofrece 
una visión retrospectiva de diversos te-
mas bajo diferentes técnicas, tendencias 
en el campo de la pintura, escultura, 
dibujo y la propuesta interdisciplinaria.

Sus numerosas obras participaron en 
más de 150 exposiciones en el Museo 
de Artes en Berlín, Museo Nacional de 
Varsovia, el Palacio de Bellas Artes, 
entre otros. Esta exposición permane-
cerá en exhibición en el Museo UPAEP 
hasta el 17 de julio, de martes a sábado 
con horario de 9:00 a 17:00 hrs.

Más de 70 años de producción artística

RODANZA
difusión cultural, Hernández Rodríguez afirmó que 

“esto sólo es la consecuencia del desconocimiento del 
público acerca de la vida artística, desgraciadamente 
no existe la cultura de ocupar nuestro tiempo libre en 
el engrandecimiento de nuestra cultura ya que lo 
ocupamos en actividades poco elaboradas”.

  Ante la presencia de la comunidad estudiantil, la 
Directora Artística mencionó que “el espectador debe 
llegar perceptivo a todo evento para poder adherir a su 
persona todo lo que el artista le este ofreciendo”.

  Al concluir la conferencia, la Directora artística, 
hizo una invitación al público poblano a la puesta 
en escena “Mujer Monarca” el próximo 29 de 
marzo a las 19:00 hrs. en el Complejo 
Cultural Universitario de la BUAP.

Por Fanny Palacios Saucedo

LaLa
en la UPAEPen la UPAEP´



POR LOURDES SANDOVAL 
AZTEGUI

En la vida del hombre existen cambios 
que marcan de forma trascendental su 
existencia, uno de ellos es la decisión 
de elegir una carrera profesional la cual 
surcará el inicio del camino hacia el fu-
turo. Debido al interés que la UPAEP 
tiene por la juventud que pronto 
ingresará a la vida universitaria, se rea-
lizó la vivencia vocacional la cual tuvo 
como objetivo fundamental acercar a 
los estudiantes de bachillerato para 
conocer cómo se vive un día en nues-
tra casa de estudios, tal como si ya 
fueran universitarios.

En su edición número 15 y con la 
participación de mil 500 jóvenes, el en-
cuentro de estudiantes tuvo diversas 
actividades entre las que destacaron 
conferencias informativas de idiomas, 
proyección personal, deportes, inves-
tigación e intercambios por mencionar 
algunas. Asimismo para aquellos que 
aun no han tomado la decisión de qué 
carrera estudiarán, se aplicaron dos prue-
bas de interés vocacional con el fin de 
acercarlos a tomar la mejor decisión.

En palabras del Dr. José Alfredo 
Miranda López, Rector de la Univer-
sidad quien dio la bienvenida a los 
futuros alumnos UPAEP, explicó que 
“la universidad en donde estudiaste es 
tu segunda piel ya que normalmente 
además de preguntar tus datos, común-
mente hacemos referencia al lugar de 
nuestros estudios. Es por ello que de-
bemos aprovechar al máximo el tiem-
po en el que somos estudiantes”

“No sólo implica conocer la univer-
sidad y la infraestructura de la misma, 
el realizar esta vivencia les permitirá 
analizar de forma profunda las fortale-
zas basándose en sus competencias e 
intereses. Con ello buscamos demos-
trar la excelencia que UPAEP de-
muestra en sus hoy 41 licenciaturas”, 
resaltó Miranda López haciendo én-
fasis a las cuatro nuevas carreras a 
inaugurarse en el próximo periodo de 
Otoño 2009.

Con el propósito de formar líderes 
que tengan fuertes valores cimentados 
en la responsabilidad, ética y com-
petencia, la vivencia vocacional reunió 
a estudiantes de estados como Oaxaca,  
Veracruz, Morelos y Tlaxcala, princi-

palmente, demostrando así la pene-
tración que la calidad educativa de la 
UPAEP tiene a nivel nacional.

En entrevista con el Mtro. José 
Manuel Quintana Terés, Jefe de 
Promoción Universitaria de la UPAEP 
aseveró que uno de los plus de esta 
vivencia es el acercamiento que 
Rectoría a través de la Mtra. Mónica 
Cortiglia, Asesora de la misma, sos-
tuvo con orientadores vocacionales. 
Asimismo, en esta ocasión “pusimos 
especial énfasis en acercarnos a padres 
de familia, quienes son el principal 
apoyo de nuestros futuros estudiantes”.

“Sabemos que como Alma Mater 
somos principales formadores del 
éxito y camino del estudiante, a 
través de la realización de la vivencia 
vocacional intentamos hacer el pro-
ceso de elección del futuro de cada 
uno de ellos algo mayormente viven-
cial, una experiencia en la que pue-
dan vivir de cerca lo maravilloso que 
representa dar el siguiente paso en el 
camino, el inicio de la vida estudian-
til que en un futuro los enfocará al 
éxito”, finalizó.

República vivieron un día en la República vivieron un día en la 

Jóvenes de diferentes partes de la Jóvenes de diferentes partes de la 

UPAEPUPAEP

Miércoles 25 de marzo de 2009Miércoles 25 de marzo de 2009

La Junta de Gobierno 
 

Rectoría de la UPAEP

Invitan a la comunidad 
universitaria a la ceremonia de 
entrega del Reconocimiento 

Duc in Altum

Distinción académica para aquellos 
miembros de la comunidad universitaria

 a quienes la sociedad 
ha reconocido por haberse destacado, 
tanto en calidad como en excelencia 

académica en sus respectivos
campos de estudio y trabajo.

Jueves 26 de marzo 12:00 p.m. 
Sala Francisco de Vitoria

y
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